

Unidad de Igualdad de Género y Erradicación de la Violencia

GÉNERO Y NO DISCRIMINACIÓN



La discriminación es un fenómeno social que vulnera la dignidad, los derechos humanos y las libertades fundamentales de las personas. Ésta se genera en los usos y las prácticas sociales entre las personas y con las autoridades, en ocasiones de manera no consciente, las personas deben ser consideradas iguales entre sí y tratadas como iguales respecto de aquellas cualidades que constituyen la esencia del ser humano y su naturaleza, como la dignidad, el libre uso de la razón y la capacidad jurídica. Se retoman datos publicados por la Encuesta Nacional sobre Discriminación (ENADIS, 2020).

1. Población por grupos seleccionados que manifestó haber sido discriminada



2. Motivos de Discriminación

De la población de mujeres de 18 años y más que declaró haber sido discriminada en los últimos 12 meses, 35.3 % lo atribuyó a ser mujer, mientras que 29.1 % de los hombres señaló que por su forma de vestir o arreglo personal (tatuajes, ropa, forma de peinarse, perforaciones).



3. Principales problemáticas identificadas por población

- 18.5% Falta de empleo. Población indígena de 12 años y más.
- 29.7% Discriminación por su apariencia. Población afrodescendiente de 12 años y más.
- 31.5% Calles, instalaciones y transportes inadecuados a sus condiciones. Población de 12 años y más con discapacidad.
- 44.0% Falta de empleo. Población migrante de 15 años y más.
- 36.3% Su pensión no alcanza para cubrir sus necesidades básicas. Población de 60 años.
- 36.4% Delincuencia e inseguridad. Mujeres de 18 años y más.

4. Respeto de los derechos humanos

Población indígena

De acuerdo a la percepción se identifico que el 41% de mujeres y el 36% de hombres identifican que existe poco respeto hacia sus derechos.

43%
42%
28%

Población Afrodescendiente

De acuerdo a la percepción se identifico que el 40% de mujeres y el 35% de hombres identifican que existe poco respeto hacia sus derechos.

29%
36%
29%

Población con discapacidad

De acuerdo a la percepción se identifico que el 34% de mujeres y el 33% de hombres identifican que existe poco respeto hacia sus derechos.

45%
43%
28%

Personas Migrantes

De acuerdo a la percepción se identifico que el 18% de mujeres y el 19% de hombres identifican que existe poco respeto hacia sus derechos.

35%
24%
23%

Programas Sociales | Atención Médica | Servicios de Gobierno